

Motivation de la nomination au titre de Docteur Honoris Causa de l'Université de Stockholm, Sciences humaines et sociales

Après une brillante carrière de footballeur - il a fait partie de l'équipe française qui a remporté la Coupe du monde 1998 et le Championnat d'Europe 2000 - Lilian Thuram engage un combat contre les préjugés racistes en créant en 2008 la Fondation Lilian Thuram – Éducation contre le racisme.

Il est invité dans le monde entier pour engager des débats et dialoguer autour de ces questions. Il se rend en Suède une première fois au printemps 2014 à l'Université de Stockholm en collaboration avec l'Association des enseignants de français en Suède, la Maison de l'Europe et l'Institut français. Après cette première visite, qui sera suivie de huit autres invitations, il est acté qu'une traduction de son essai *Mes étoiles noires - De Lucy à Barack Obama* sera publiée en 2015 : *Mina svarta stjärnor – Från Lucy till Barack Obama* (Eskilstuna, Vaktel förlag). De plus un CD avec une sélection de textes de "Mina svarta stjärnor" est enregistré avec des collègues de l'Université de Stockholm. Ce CD fait partie du programme de textes étudiés au niveau de Franska I (module "Culture et société" 1re année de licence) au département de langues romanes et classiques de l'université. Lilian Thuram a donné plusieurs conférences sur le sujet des processus de discrimination dans le monde scolaire et universitaire et a participé aux salons du livre de Göteborg et d'Umeå en 2015. Son oeuvre constitue une base importante dans la lutte contre les préjugés à l'école en offrant des propositions concrètes dans le cas de relations interculturelles.